
政治を身近に
みんなでつくるふるさと今治！！

日頃より達川雄一郎の活動に対し、力強いご声援をいただきありがとうございます。さて、
た つ か わ ゆ う い ち ろ う

衆議院議員選挙に続き、先の参議院議員選挙の結果を見ても、投票率の低下に歯止め

がかからず、政治に対する有権者の関心がますます低くなっております。「政治に無関心で

あっても、生活には無関係ではない」と言われますが、選挙によって選ばれた人たちが施策を

決定し、それが市民生活に関わってくるわけですから、政治は本来私たちの身近な存在で

なければならないはずです。

ひとつのことをしようとすると賛成の方、反対の方がいるのは当然ですが、多くの方々の意

見が活かされるよう、市民のみなさんとご一緒に、みんなでつくる今治のまちづくり実現に向け

て、自分の言葉でわかりやすく政治を発信しながら、市民のみなさんと議会との距離が身近

になったと実感していただけるよう愚直に活動を続けてまいります。できるところ小さなところか

ら、初志を忘れぬよう取り組んでまいりますので、今後ともご指導のほどよろしくお願い申し上

げます。多謝

３つのちからみなさんにお約束させていただいた

（子どもを育てる）みんなで育てる
◎子どもたち、子育て世代の支援

◎不登校児童・生徒の支援

◎安心・安全な教育環境の整備

（共生のまちづくり）みんなでつくる
◎市民が市政に参加できる環境づくり

◎市民みんなでつくるイベントの支援

◎市民組織・ボランティア団体の交流推進

（情報の共有化）みんなで考える
◎みなさんと直接対話する定例会の実施

◎活動・話題の報告

◎市政・街づくりについて日々勉強します
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みんなで考え、みんなでつくる。ふるさと「今治」のまちづくり
今治市議会議員

議会だより達川雄一郎
VOL.12夢・まち・未来



全国若手市議会の会平成25年度総会・研修会

古都奈良のまちづくり・次世代エネルギーについて研修

奈良県奈良市で平成25年度の総会・研修会が開かれました。北海道
ブロックの岡江別市議が新会長に選出され、「三大都市圏と地方圏の
相互理解の深化」をスローガンに大都市と地方間に存在する様々な問
題について議論を深めていくことになりました。私も四国ブロック事務
局長として、微力ではありますがお手伝いをさせていただきます。
（後述の「瀬戸内しまのわ2014」の開催に併せて中国四国ブロック合同での研修会

を今治で開催できるよう準備中です）

研修会では「燈花会のとりくみ」「次世代エネルギー」について勉強しました。燈花会は奈良で成功した街
おこしのイベントで、1999年の立ち上げ以降、紆余曲折を経て、現在では毎年70万人を超える来客者がある
イベントへ成長しています。また、エネルギー政策では次世代エネルギーの話に加えて、欧米では発電の際
に発生する熱エネルギーを暖房や給湯に利用していること、暖を取るためだけにストーブやファンヒータな
どに石油を使っている国は日本くらいだというお話に、日本のエネルギー政策の矛盾と基本を改めて再認
識をしました。

＊四国若手議員の会には30名の会員が、上部団体である全国若手市議会議員の会には400名以上の会員が日々研鑽を深めております。

http://www.toukae.jp/＊なら燈花会の会 公式Hp

まちづくりは人づくり！！
私たちの住むまちのこと
一緒に考えませんか？

編
集
後
記

●
今
回
の
議
会
便
り
に
つ
い
て
も
原

稿
作
成
、
編
集
、
印
刷
等
す
べ
て
手

作
り
で
作
成
し
ま
し
た
。

議
会
活
動
に
つ
い
て
も
、
み
な
さ

ん
か
ら
お
電
話
や
メ
ー
ル
で
ご
意
見

を
い
た
だ
い
た
り
、
実
際
に
現
地
を、

見
さ
せ
て
い
た
だ
い
た
り
し
な
が
ら

問
題
解
決
に
向
け
て
活
動
を
さ
せ
て

い
た
だ
い
て
お
り
ま
す
。
す
べ
て
が

実
現
可
能
な
も
の
ば
か
り
で
は
あ
り

ま
せ
ん
が
、
今
治
が
少
し
で
も
楽
し

い
街
に
な
る
よ
う
、
議
員
と
し
て
の

活
動
を
自
問
自
答
し
な
が
ら
、
日
々

頑
張
っ
て
い
か
な
け
れ
ば
と
考
え
て

い
ま
す
。

●
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
に
は
一
般
質
問
の

、

、

、

詳
細

日
記

研
修
等
の
報
告
な
ど

よ
り
詳
し
く
載
せ
て
お
り
ま
す
の
で

イ
ン
タ
ー
ネ
ッ
ト
接
続
環
境
を
お
持

ち
の
方
は
ご
覧
下
さ
い
。

毎
月
の
市
政
報
告
会
（
勉
強
会
）

を
第
２
水
曜
に
計
画
し
て
い
ま
す
。

誰
で
も
参
加
で
き
ま
す
の
で
お
時
間

の
あ
る
方
は
是
非
ご
参
加
下
さ
い
。

（
資
料
の
関
係
も
ご
ざ
い
ま
す
の
で

前
も
っ
て
メ
ー
ル
、
お
電
話
等
で
ご

連
絡
い
た
だ
け
れ
ば
幸
い
で
す
）

●
最
後
に
な
り
ま
し
た
が
、
私
は
、

こ
れ
か
ら
も
市
民
の
み
な
さ
ん
に
密

着
し
た
草
の
根
活
動
を
行
っ
て
い
く

予
定
で
す
。
市
民
の
み
な
さ
ん
に
と、

っ
て
市
政
が
よ
り
身
近
に
な
る
よ
う

み
な
さ
ん
と
一
緒
に
ふ
る
さ
と
「
今

治
」
の
ま
ち
づ
く
り
を
考
え
て
ま
い

り
ま
す

、
ま
だ
ま
だ
未
熟
な
若
輩
で

。

す
が
、
今
後
と
も
ご
指
導
ご
鞭
撻
の

ほ
ど
よ
ろ
し
く
お
願
い
申
し
上
げ
ま

す
。

ホームページ:http://ww9.tiki.ne.jp/̃y-tatsu/ 電子メール：yui.tatsukawa@gmail.com

（h26.3/21～10/26）瀬戸内しまのわ2014

瀬戸内国立公園を舞台にした博覧会が開かれます！！

平成26年3月から、瀬戸内国立公園を舞台に愛媛県・広島県共同主催
で博覧会が開かれます。

1万人規模のサイクリング大会の他、40を
超えるイベントが企画されており、他都道府
県からもたくさんの方が今治に来られます。

今後、このような国が関与しての大規模
な博覧会が今治で行われることはしばらく
ないと思われます。まずは、住んでいる今治
の方々にも楽しめる博覧会となるよう。みん
なで盛り上げていきましょう！！

これからテレビや新聞等でも話題になっ
てくると思いますので、動向に是非注目し
てください。

◎定例街頭演説 毎週金曜日（AM7:30～ ）市民の森下交差点

◎市政報告会 第2水曜日（PM7:00～8:00）
＊出張等で曜日が変更になることがあります

市政報告会の様子

議会Q&A

Q： 議会・委員会の傍聴は
どうやってするの？

本会議や委員会（秘密会等A：
を除く）は誰でも傍聴すること
ができます。本議会は議会傍聴
席入り口で、委員会は市議会事
務局で手続きをすることがで
きます。
ただ、平日開催ですから、お

仕事の関係で傍聴できない方
々もおられますので、より多く
の市民のみなさんに議会に関
心をもっていただくために、イ
ンターネットによるライブ・録画
中継など情報提供の機会を増
やす取り組みを進めていかな
くてはなりません。


